



EL CUARTO RDL DE LA CRISIS El Ministerio volverá a matizar, con otra norma legal, aspectos del RDL 16/2012, mientras la puesta en marcha del nuevo sistema de precios menores crea incertidumbre y estimula la pugna entre laboratorios

El nuevo sistema recrudece la competencia entre innovadores y genéricos

Sanidad precisará en un RD quién será atendido con fondos públicos

R. G. R. / L. M. La puesta a punto del nuevo sistema de precios ha evidenciado ciertas lagunas. Además de riesgo de desabastecimiento constante y complicaciones en la gestión de *stock*, se vislumbra que cada mes habrá una lucha de precios y una brecha mayor entre innovadores y genéricos. El periodo de *repesca* abierto por Sanidad para solicitar bajas voluntarias pone sobre la mesa que la estrategia entre laboratorios ha sido muy dispar.

Por ejemplo, las compañías de marca han optado por rebajar su precio hasta el más bajo, mientras que

▶ Las marcas, pero no los genéricos, optan por bajar los precios en varias moléculas

las grandes firmas de genéricos han preferido mantener sus precios, con la idea de que, a falta de suministro de las presentaciones de precio más bajo, el farmacéutico tuviera que dar el siguiente fármaco con menor precio. Es el caso de *As-tudal* y *Parapres* (Almirall), *Fosamax* (MSD) y *Blopress* (Abbott).

Ángel Luis Rodríguez de la Cuerda, director general de la patronal de genéricos (Aeseg), destaca la decisión de algunos laboratorios de marca de ponerse al precio

más bajo, una estrategia que le parece que no tiene sentido porque si los que están a precio más bajo no garantizan el abastecimiento siempre podrán dar el fármaco de marca.

Gabriel Díaz, director general de Aurobindo, uno de los laboratorios que han bajado el precio de sus simvastatinas *arrastrado* por Sumol, dice a CF que la compañía adapta todos sus productos a precio más bajo forzado por el nuevo sistema: "Si alguien lo baja, no tenemos más remedio que ajustar nuestros productos a los precios", con el objetivo de "mantener nuestra posición en el mercado".

ESTRATEGIA DE FUTURO

A su juicio, han logrado "una buena posición en el amlodipino y en la simvastatina, donde hemos igualado el precio". En concreto, en el caso de la simvastatina, de todos los que han bajado el precio Aurobindo es de los laboratorios más grandes, lo que "nos asegura una buena posición a nivel nacional".

Con todo, Díaz comenta que la medida impuesta por Sanidad es "una regla caótica y mala para el sector, basada en un criterio puramente economicista", y lamenta que "no se asegura el suministro". Pide al Ministerio que realice "auditorías para certificar que el suministro se encuentra en los almacenes". Por eso, en general, el sector solicita más garantías.

J. T.
julio.trujillo@correofarmaceutico.com

El Ministerio de Sanidad tiene sobre la mesa un borrador de RD por el que se regulan los requisitos del asegurado del SNS, donde se fija en 100.000 euros de renta el límite para obtener asistencia sanitaria en España con cargo a fondos públicos. A partir de esa cantidad, si no se ha cotizado no habrá asistencia sanitaria pública. Con este RD, al que ha tenido acce-

so CF, el Ministerio quiere zanjar la polémica sobre cómo iba a afectar a determinados colectivos el 16/2012 al unir la asistencia sanitaria a la cotización a la Seguridad Social.

PAREJAS DE HECHO

Así, el RD precisa que serán beneficiarios también de la asistencia sanitaria el cónyuge de la persona asegurada o que conviva con ella "con una relación de afectividad análoga a la con-

yugal, constituyendo una pareja de hecho debidamente inscrita en el registro correspondiente". Y también el "excónyuge de la persona asegurada con derecho a percibir una pensión compensatoria por parte de ésta".

La norma señala que "tendrán la consideración de personas asimiladas a los descendientes: los menores legalmente acogidos por una persona asegurada, por su cónyuge o pareja de

hecho, así como por su excónyuge cuando, en este último caso, el acogimiento se hubiese producido antes del divorcio o de la nulidad matrimonial".

Sanidad explica que se trata sólo de un borrador y que "aún cambiará".

